

はばたけ

東京都社会福祉事業団
東京都八街学園
「はばたけ」
令和元年度 第3号
(通算 第49号)
令和2年 3月 5日発行

〒289-1103 千葉県八街市八街に 151 ☎043-443-1021 FAX 043-443-7215

URL <https://www.jigyodan.org/yachimata-gakuen/> E-mail info@yachimata-gakuen.jp

園長挨拶

今年には全国的に記録的な暖冬であり、ここ八街でも霜柱や氷の張る日はほとんどなく、グラウンドの梅や桃の花も満開を迎えています。また、台風十五号による被害からの修復工事も計画的に進めており、年度末までには目途が立ちそうです。さらに、防犯安全対策として、正門の内側に門扉を設置し、二十四時間閉門する構造に改めました。

子ども達の近況についてご紹介します。高校三年生の七人は無事全員の進路が決まり、卒業後の生活に向けて準備しているところがあります。中学三年生の六人も全員進学が決まりホッとしているところがあります。小学六年生の四人は、学生服のオーダーのための採寸へ行っており、入学の準備を着々と進めております。

昨年度に引き続きより質の高いサービスの提供を目指し、「福祉サービス第三者評価事業」を受審しましたので、結果をお知らせしたいと思います。

「特に良いと思う点」は、

第一に、日常生活の子どもの遊びをイベントへと発展させて、個々の自信につなげている。

第二に、親子交流を積極的に行うことにより、関係の維持・回復に取り組んでいる。

第三に、支援グループリーダー等が現場を巡回してコミュニケーションを深め、職員が相談しやすい職場環境づくりに努めている。「更なる改善が望まれる点」は、

第一に、社会人・組織人として身につけておくべきマナー等を習得し、子どものロールモデルとなるような育成を図りたい。

第二に、専門職からの配布物の活用方法を施設全体で共有するしくみを設け、相互に気づきを得る

等、有効活用されたい。

第三に、施設全体で行っている権利擁護の取組を、さらに浸透させていくことに期待したい。

今回は、福祉サービス第三者評価の結果についてお知らせしました。学園としては、受審結果を踏まえ、特に良い点はより一層伸ばし、さらなる改善を望まれる点は、各会議等で十分検討を重ね、利用者サービスの向上を図ってまいります。

今後とも、家族の皆様や地域の皆様、そして、関係機関の方々のご協力を頂きながら、より良い八街学園の運営に努めてまいりたいと思います。どうぞ宜しくお願いいたします。

学園長 新塚 良二



江戸っ子杯サッカー大会

令和元年11月10日、今年も子供たちが楽しみにしている江戸っ子杯サッカー大会に参加しました。10月に入り、例年通り、八街学園の広いグラウンドを使つての練習を開始しようとしたが、9月の台風の影響で、割れた瓦がグラウンドのあちこちに飛び散っている状況。このままでは大きな怪我をしかねない・・・と、学園の職員が集まり、ローリング作戦で瓦拾いを決行。広いグラウンドをまんべんなく清掃し、安全が確認された後で、子供たちは一生懸命練習していました。



本番当日、ピンチの場面でも諦めずに、粘りとチャレンジ精神をみせ、見事予選突破を果たしました。また、試合終了後には、対戦相手の職員へきちんと挨拶を行う姿がありました。

練習時から大切にしていたチームワークと挨拶を丁寧に行える児童をみて、成長を感じ、嬉しく思いました。

菅 江戸っ子杯担当



しおさいマラソン



2月2日、旭飯岡しおさいマラソンに参加しました。毎年多くの児童が参加しているしおさいマラソン。今年も一か月前から練習をスタートし、本番は晴れ渡った空のもと、潮風に背中を押されながら、一人も棄権することなく走り切ることが出来ました。汗だくになって頑張つて走っている姿は、きらきらと輝いており、子供たちにとって、良い経験になったようです。

マラソン担当 加藤

参加児童へのインタビュー

小6 Kくん

Q マラソン大会初参加でしたね。今回参加しようと思った理由は？

A 走るの楽しそうだと思った。

Q 練習の成果は出せたかな？

A もっと速く走れたと思う。途中で靴脱げたりしたから。

Q 思い出に残っていることは？

A 近くにある海に入っておぼれかけた(笑)

中2 Yくん

Q 今回走ろうと思った理由は？

A 走るのが好きだから。

Q 練習の成果は出せたかな？

A 出せた。最後に同じ学園児童を抜かした！

Q 思い出に残っていることは？

A 帰りに寄った食べ放題でいっぱい食べた！

Kくん、Yくん、

インタビューに協力ありがとうございました





12月25日、毎年恒例のクリスマス会がありました。何日も前からクリスマスツリーを飾り、子どもたちはもちろんです、職員も楽しみながらクリスマスを迎えました。当日はお肉にピザにちらし寿司にデザートに・・・と満腹になったころにプレゼントを持ったサンター一行が登場！お菓子を貰って、みんなで記念撮影しました。



B1 寮の子供たちとサンター一行

Merry Christmas

二分の一成人式

3月4日、園内で二分の一成人式が行われます。思春期前期を迎えた小学4年生対象に、誕生後10年間の成長の感謝を伝え、成長の経緯を確認しながら、産道くぐり体験等、命のつながりを体験する行事です。今年度は4名の児童が参加予定の為、式前ですが、それぞれの児童に①今、頑張っていること ②将来何をしたいかインタビューしました。

C-2 寮 Rさん

- ①算数の勉強
- ②絵本作家



B-1 寮 Mさん

- ①バスケ、理科、国語、体育
- ②バスケ選手、空手選手

YouTuber



C-2 寮 Sさん

- ①朝練行く
- ②科学者、生物学者



D-2 寮 Mさん

- ①残さずご飯食べる
- ②ペットショップで働く



棟対抗バスケ、ポートボール大会



喜び。どの試合も盛り上がり、自分のチームなど関係なく、応援をしてくれ、とても盛り上がりました。リベンジに燃えている児童も多いので、次回開催も出来たらいいなと思います。担当 坂

八街学園では、児童の中でバスケットボールがとても流行っていた為、棟対抗バスケットボール大会を実施してみました。大会に向けて練習日も設定すると、児童達はチームで作戦を考えたり、夢中になって練習する姿がみられました。



今後の予定

- 3月4日 二分の一人成人式
- 3月8日 卒園を祝う会
- 3月12日 中学校卒業式
- 3月17日 小学校卒業式
- 3月8日 中学校入学式
- 3月9日 小学校入学式



八街学園を退所した皆様へ

学園を出て、一人暮らしをしたり、家庭に戻ったりなど様々な方がいらっしゃると思います。八街学園はそんな退所者の皆さんに、アフターケアとしてずっと関わっていき、何か手助けができれば、と思っています。

困ったことだけではなく、「話を聞いてほしい」、「なんとなく電話してみただけ」、そのような、ちょっとしたことでも大歓迎です。もしかしたら、転勤や退職で知っている職員がいらない、ということもあるかもしれません。そういうときは、アフターケアの担当職員もいます。みなさんの連絡を待っています

連絡先 043-443-1021

自立支援コーディネーター 平井

ファミリーソーシャルワーカー 平山



★ボランティアさん募集のお知らせ★

★フレンドホーム（家庭生活体験事業委託家庭）を募集しています。

八街学園で暮らしている児童の中には、夏休みや冬休みなどに、自分の家庭に帰れない児童がおります。

そこで、みなさまのご家庭に夏休みや冬休み、あるいは週末などに、児童を家族の一員として招いてもらい、家庭生活を体験させていただけるボランティアを募集しています。期間は1日から7日程度で、概ね3歳から12歳までの児童が対象となります。

★学習ボランティア（小中学生対象）を募集しています。

小学生・中学生を対象に、個別あるいは、グループでの学習をお手伝いして頂けるボランティアを募集しています。

教育関係者・学生・および教育に関心をお持ちの方など、是非ご連絡ください。お待ちしております。

★遊びを通じてのボランティア（小中学生以下対象）を募集しています。

資格等は問いません。是非ご連絡ください。お待ちしております。

連絡先 043-443-1021

ボランティア担当：平井まで